

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 05, 2024

Publikationen

- [FAIRmat Guide "Legal Aspects in Research Data Management"](#)
Das NFDI-Konsortium FAIRmat hat einen Leitfaden entwickelt, der einen Überblick über die wichtigsten rechtlichen Aspekte in den verschiedenen Phasen des Datenlebenszyklus bieten soll und nun zum Download bereitsteht.
- [NFDI4Memory Zotero-Bibliothek](#)
In der neuen Zotero-Bibliothek „NFDI4Memory_TA1-Data-Quality_Community“ werden Titel zu den Themen Datenqualität und Datenqualitätsmanagement aus verschiedenen Quellen, u.a. Artikeln, Büchern und Videos, gesammelt.

Veranstaltungen

- [Summer School on Research Software Engineering](#)
Die erste Summer School on Research Software Engineering findet vom 23.-27. September 2024 am KIT in Karlsruhe statt. Themen werden u.a. sein: kollaborative Programmierung, Softwareveröffentlichung und -lizenzierung oder kontinuierliche Integration und Tests. Eine Anmeldung ist noch bis zum 17. Mai 2024 möglich. Weitere Informationen zum Programm und zur Anmeldung finden Sie [hier](#).
- [HeFDI Code School - Basic Track](#)
Am 17. Mai findet der nächste Termin der HeFDI Code School „Working with datasets“ statt. Die HeFDI Code School richtet sich vor allem an Nachwuchswissenschaftler*innen, die lernen wollen, wie sie gute wissenschaftliche Software erstellen und die Qualität ihres Codes verbessern können, um eine bessere Wiederverwendbarkeit und Nachhaltigkeit zu erreichen.
- [HeFDI Data Talk](#)
Am 17. Mai um 11 Uhr findet auch der nächste HeFDI Data Talk zu „Navigating the Data Revolution: from Data Monopolies to Data Rights“ (Englisch) statt.
- [FAIRagro Community Summit](#)
Zur Vernetzung der Agrosystem-Community und angrenzender Disziplinen findet am 17./18.06. in Berlin der erste Community Summit des NFDI-Konsortiums FAIRagro statt. Eine Anmeldung ist bis zum 17.05. möglich.
- [Data Stewardship goes Germany Workshop 2024](#)
Vom 11. - 12.09.2024 findet in Aachen der nächste DSgG statt. Ziel des Workshops ist zum einen der Erfahrungsaustausch zwischen den einzelnen FDM-Beteiligten sowie zum anderen die Etablierung eines Data Stewardship Netzwerkes. Bewerbung für einen Talk oder Poster ist bis zum 10.06.2024 möglich!

Nr. 05, 2024

Publication

- [FAIRmat Guide "Legal Aspects in Research Data Management"](#)
The NFDI consortium FAIRmat has developed a guide that provides an overview of the most important legal aspects in the various phases of the data lifecycle and is now available for download.

- [NFDI4Memory Zotero Library](#)
The new Zotero library "NFDI4Memory_TA1-Data-Quality_Community" collects titles on the topics of data quality and data quality management from various sources, including articles, books and videos.

Events

- [Summer School on Research Software Engineering](#)
The first Summer School on Research Software Engineering will take place from 23-27 September 2024 at KIT in Karlsruhe. Topics will include: collaborative programming, software publishing and licensing or continuous integration and testing. Registration is still possible until 17 May 2024.
- [HeFDI Code School - Basic Track](#)
The next HeFDI Code School "Working with datasets" will take place on 17 May. The HeFDI Code School is primarily aimed at young scientists who want to learn how to create good scientific software and improve the quality of their code in order to achieve better reusability and sustainability.
- [HeFDI Data Talk](#)
The next HeFDI Data Talk on "Navigating the Data Revolution: from Data Monopolies to Data Rights" will also take place on 17 May at 11 am.
- [FAIRagro Community Summit](#)
The first Community Summit of the NFDI consortium FAIRagro will take place on 17/18 June in Berlin to network the agrosystems community and related disciplines. Registration is possible until 17 May.
- [Data Stewardship goes Germany Workshop 2024](#)
The next DSgG will take place in Aachen from 11 - 12 September 2024. The aim of the workshop is, on the one hand, to exchange experiences between the individual RDM participants and, on the other hand, to establish a data stewardship network. Application for a talk or poster is open until 10.06.2024!